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Il tuo bambino comunica 
efficacemente?


 
 
 
 
 
 
 
 
C.A.A.

A volte sono 
necessari dei 
mezzi di 
comunicazione 
differenti, che 
permettono di 
farsi capire 
efficacemente.


Quando 
comunicare?

Ogni individuo 
deve capire 
quando è giusto o 
meno comunicare 
e in che modo 
farlo.


Rispetto del 
tono

Una 
conversazione 
deve rimanere 
con gli stessi toni 
di chi è 
interpellato, non 
deve essere 
diverso.

COMUNICAZIONE 
LINGUISTICA


È efficace o vi sono 
delle difficoltà?

1
SGUARDO 


Guarda il suo 
interlocutore o si 
guarda in giro? 

2
RISPETTO DEL TURNO

Attende il proprio turno 

per parlare o tende a 
parlarvi sopra?
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La comunicazione:


Non si tratta solamente di parlare con le persone, ma anche di 
tutti gli aspetti relativi alla comunicazione.


Il bambino, oltre a dover avere un linguaggio adeguato per la sua età, ha la 
necessità di osservare chi gli sta parlando, utilizzando e comprendendo la 

comunicazione non verbale (come i gesti, le espressioni facciali, ecc.) di chi 
parla con lui. Quindi la comunicazione è composta sia da una componente 

linguistica che da una non verbale, ed entrambe devono essere adeguate sia 
alla situazione della comunicazione (se sto discutendo con qualcuno, avrò 

un’espressione arrabbiata, non felice). 
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PER UNA VISITA LOGOPEDICA: 

Contattate la Dott.ssa Stella Malaguti, Logopedista presso il 
Poliambulatorio Ferrara Medica. Specializzata nel 
trattamento della deglutizione di adulti e bambini e nella 
riabilitazione del linguaggio, con correzione dei difetti di 
pronuncia.

	

Cosa succede a 
scuola?


Le difficoltà comunicative possono 
portare all’incomprensione da 

parte delle maestre o dei 
compagni di scuola.


Se il bambino ha delle difficoltà 
comunicative o utilizza delle strategie 
per comunicare con i famigliari, può 
non essere compreso da tutti: a 
seconda della compromissione della 
comunicazione o del tipo di difficoltà 
incontrate (verbale, non verbale, ecc.) 
vi è la necessità di iniziare un percorso 
di trattamento logopedico.  
 
Il trattamento aiuterà il bambino a 
capire come approcciarsi alle persone 
nelle varie situazioni in cui si trova, 
senza entrare in difficoltà o sentirsi a 
disagio se non viene compreso.  

E se c’è una diagnosi…


Le diagnosi di disturbo del linguaggio e 
disturbo dello spettro autistico prevedono 
entrambi determinate difficoltà nella 
comunicazione, che verranno trattati in 
maniera differente.  
Richiedere l’intervento o la diagnosi da 
parte di uno specialista (psicologa, 
neuropsichiatra infantile) permette 
successivamente di iniziare un percorso di 
trattamento che mette in cooperazione la 
figura dello specialista che effettua la 
diagnosi e il logopedista, che si attivano 
per aiutare il bambino a comunicare 
efficacemente.  
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